


Безопасность по программе 
Департамент связи и массовых коммуникаций Воронежской 

области получил задание от облправительства: до конца 
2014 года разработать целевую программу «Безопасный 
город-регион». Итогом реализации проекта к 2017 году 
должно стать создание в субъекте Федерации комплексной 
системы, которая существенно повысит уровень безопасности 
проживания населения за счет использования современных 
информационных технологий. «Мы должны уже сегодня 
думать о будущем и расходовать бюджетные средства с 
ориентиром на перспективу», - считает губернатор Алексей 
Гордеев.  

Поощрять так поощрять 
Общий объём денежных средств, предоставляемых в каче-

стве грантов победителям конкурса «Лучшее муниципальное 
образование Воронежской области» за призовые места, будет 
увеличен по всем номинациям. Об этом речь шла на встрече 
губернатора Алексея Гордеева с руководителем регионального 
департамента по развитию муниципальных образований Ва-
силием Тарасенко. В марте рабочей группой были заслушаны 
доклады глав райадминистраций и городских округов, состав-
лен соответствующий рейтинг. Окончательно лидеры будут 
определены по итогам заседания экспертной комиссии.

Гость из космоса 
В Воронежском государственном агроуниверситете имени 

императора Петра Первого побывал с дружеским визитом 
космонавт-испытатель отряда космонавтов Роскосмоса Сер-
гей Ревин, член экипажа 32-й экспедиции на Международной 
космической станции – той, в которой побывал и юбилейный 
вымпел нашего агроуниверситета. Гость встретился со студен-
тами этого воронежского вуза, ознакомился  с его деятельно-
стью и базовыми хозяйствами, посетил музеи университета, а 
также  гала-концерт «Студенческой весны».

Весна. Время отдыха и путешествий 
Во  Дворце творчества детей и молодёжи завершила работу  

9-я межрегиональная специализированная выставка «Время 
отдыха и путешествий / REST & TRAVEL TIME».На ней были 
представлены ведущие туроператоры, базы отдыха, санатории, 
пансионаты и музеи Воронежской, а также соседних областей. 
В рамках мероприятия прошел ряд конференций и «круглых 
столов», которые были посвящены новым направлениям в 
туристическом бизнесе, проблемам выездного и въездного 
туризма и отдыха. Гостей порадовала не только яркая экспо-
зиция, но и интересная развлекательная программа. 

Продолжение темы – на 2-й странице

Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, николай Старых, Виталий ЧерниКоВ.

Время ноВостей

Во
ро

не
ж

ск
ая

 о
бл

ас
ть

По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
малооблачно, без осадков; ветер пере-
менного направления, от слабого до 
умеренного; температура +16…+21.

19 апреля по области - малооблачно, 
без осадков; ветер переменного на-
правления, от слабого до умеренного; 
температура ночью +3…+8, днём 
+18…+22.

20 апреля по области -  малооблачно, 
без осадков; ветер переменного на-
правления, от слабого до умеренного; 
температура ночью +4…+9, днём 
+18…+23.
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Борис орлоВ

Фото михаила ВяЗоВоГо

Оказалось, что инициато-
ром акции выступил некий 
профсоюз граждан России, 
и среди манифестантов ни 
одного донора не оказалось. 

Из диалогов журналистов 
с митингующими становилось 
понятно, что сами протестую-
щие весьма слабо разбирались 
в заявленной теме. Они не 
могли сказать, в чём состоит 
угроза безопасности страны 
от нового Закона? Заявляли, 
что нужно вернуть платное 
донорство на территорию 
Воронежской области, и не 
знали при этом, что на терри-
тории Воронежа его никогда 
не было. Не могли объяснить, 
чем товарная компенсация 
хуже денежной? Впрочем, от-
вечая на этот вопрос, заявили, 
что «люди теперь не могут за-
работать себе на хлеб». 

Главный врач областной 
Станции переливания крови 
Алексей Бахметьев рассказал 
журналисту «Коммуны», что 
для лечебных учреждений 
области ежегодно необходи-
мо около 30 тонн крови, и 
недостатка в ней нет. Больше 
того, в первом квартале теку-
щего года заготовлено на одну 
тонну больше по сравнению 
с 2012 годом. В области дают 
кровь около 20 тысяч человек, 
и большинство их делают это 
по нравственным соображе-
ниям, независимо от льгот. 

Зачем и кому нужен был 
этот странный пикет? Оказы-
вается, воронежских активи-
стов попросили провести его 
«товарищи из Москвы», кото-
рые организуют такие акции 
по всей стране. Они и не стали 
отказывать – день солнечный, 
погода хорошая, почему бы не 
постоять в центре города и не 
сделать себе пиар.

О донорстве  
без доноров 
Вчера возле кинотеатра «Пролетарий» встал пикет 
из пяти человек. В руках они держали плакаты, на 
которых в обилии было красного цвета. «не дадим 
обескровить россию», «новый закон о донорстве кро-
ви – прямая угроза безопасности страны» - пикетчики 
требовали вернуть оплату донорам крови. 

Мы занимаем, как твер-
дит назойливый телеви-
зионный ролик, призван-
ный каждого россиянина 
сразу же сделать патрио-
том своей страны, первое 
место в мире по экспорту 
газа и постоянно рас-
ширяем географию его 
поставок. а компания 
«роснефть» – твердит 
уже другой ролик – после 
сделки с Би-Пи значитель-
но усилила свои позиции 
на мировом энергетиче-
ском рынке…

алексей СолоВЬЁВ

аннинский район
Слушают эти пафосные 

оды  селяне, чертыхаются, а то 
и матерятся – и, наверное, по 
делу – и выводят в поле свои 
тракторы. Потому что пришла 
весна, а главное богатство 
России – это земля. В ней 
– наши корни, в ней – наша 
сила, в ней – наше будущее. 
Ибо хлеба и булочки из газа 
не сделаешь, и нефть в молоко 
перегонять пока не научились. 
А когда научатся, нефти в 
России уже не будет…

- Нынешней весной нам 
предстоит засеять яровыми 
культурами 41 тысячу гекта-
ров, - рассказывает первый 
заместитель главы админи-
страции Аннинского района 
Николай Свиридов. – Более 
тридцати тысяч гектаров 
займут технические куль-
туры. Запасы влаги в почве 
крайне ограничены, к тому 
же не по-апрельски жаркое 
солнце стремительно сушит 
почву. Так что буквально с 
первых часов работы в поле 
взяты очень высокие темпы. 
Естественно, не в ущерб ка-
честву.

Вообще в культуре земле-
делия, в заботливом отноше-
нии к земле-кормилице с ан-
нинцами мало кто сравнится. 

Как результат, в прошлом году 
здесь собрали самый большой  
в области каравай. Больше 
всех аннинцы получили и 
сахарной свеклы, намолотили 
подсолнечника. 

- Но того, что было хорошо 
вчера, сегодня уже мало, – не 
устаёт повторять глава адми-
нистрации района Василий 
Авдеев. – Нужно быть на шаг 
впереди вчерашних достиже-
ний, нужно уметь заглядывать 
в завтрашний день.

Именно так, опираясь на 
новейшие достижения аграр-
ной науки и передового опы-
та, и поступают в ЗАО «Путь 
Ленина» - одном из лучших 
сельхозпредприятий Аннин-
ского района. Уже много 
лет им руководит Михаил 

Никитин, соединивший в 
себе крестьянскую мудрость, 
с одной стороны, и совре-
менную рыночную предпри-
имчивость – с другой. Вот и 
нынешней весной на полях 
вокруг села с красивым на-
званием Берёзовка, помимо 
традиционных пшеницы, 
ячменя, гороха, сахарной 
свёклы, кукурузы, подсол-
нечника, возделываемых с 
обязательными подкормками 
и защитой растений от сорня-
ков, болезней и вредителей, 
будут выращивать зерновое 
сорго, сою и непривычный 
для наших мест нут.

- На них есть спрос, и этим 
надо воспользоваться, - объ-
ясняет свою позицию Ни-
китин. – К тому же нут и 

особенно соя «лечат» почву, 
умножая её плодородную 
силу.

Сев зерновых, равно как 
потом и технических культур, 
в хозяйстве ведут современ-
ными импортными сеялками. 
В нынешнем году к ним при-
бавилась Amazone-Zitan-900. 
Механизатор Сергей Оль-
шанников и главный агроном 
Анатолий Буравлев на неё не 
нарадуются. Сеялка способна, 
следуя заданным параметрам, 
засевать от 5 килограммов до  
5 центнеров на гектаре, обе-
спечивая безупречную глуби-
ну и равномерность заделки 
семян. Она же одновременно 
и прикатывает почву. За смену 
Сергей Ольшанников засевает 
до 100 гектаров.

- Рассказал об этом отцу, 
он тоже был механизатором, 
и он не поверил, - улыбает-
ся Сергей. – Ведь раньше, 
чтобы такое сделать за день, 
нужно было три трактора ДТ 
и девять севарей. Выходит, 
я один заменяю двенадцать 
человек?

- Вообще весна – всегда 
особая пора в жизни крестьян, 
- переводит разговор уже на 
вечные темы генеральный 
директор ЗАО «Путь Ленина» 
Михаил Никитин. – Это пора 
обновления, пора надежд, пора 
новых планов. И мы эти пла-
ны по-прежнему связываем с 
землёй. Как мы будем на ней 
работать, так будем и жить.

Весенний сев в Аннинском 
районе – в полном разгаре.

Опять весна на белом свете!
Сельские будни | На полях области набирает масштабный размах сев яровых и технических культур

аПк

Губернатор  алексей Горде-
ев побывал в хохольском 
районе, где ознакомил-
ся с ходом проведения 
весенне-полевых работ.

Валерий СеВерный

На сегодняшний день все 
районы области приступили 
к севу яровых культур. Уже 
посеяно около 250 тысяч гек-
таров, или около 14 процентов 
от запланированного объёма, 
который должен составить  
1 миллион 800 тысяч гектаров. 
В частности, в  Хохольском 
районе яровой сев планируется 
провести на площади 45,5 тыся-
чи гектаров. 

Первое поле, на котором по-
бывал губернатор, обрабатыва-
ется крестьянско-фермерским 
хозяйством «ИП Князев». 
Здесь на массиве площадью 
1 100 гектаров ведётся сев са-
харной свеклы. Как рассказал 
Алексею Гордееву руководи-
тель хозяйства Александр Кня-
зев, в день высеивается 300-400 
гектаров. Выбор посадочного 
материала был сделан в пользу 
французского гибрида Баккара, 
который, по словам руководи-
теля предприятия, меньше под-
вержен болезням. Ожидаемая 
урожайность – 800-900 цент-
неров с гектара. Для хозяйства 
сахарная свекла – основная 
культура. В прошлом году 
было собрано 200 тысяч тонн, 
из которых 50-60 процентов 
продукции было отправлено на 
Хохольский сахарный завод.

Вторая площадка, осмотрен-
ная главой региона, также при-
надлежит «ИП Князев». На 700 
гектаров элитными семенами 
посеяна озимая пшеница. Гу-
бернатору была продемонстри-
рована работа сельхозтехники, 
осуществляющей прикорневую 
подкормку культуры удобре-
ниями. В дальнейшем, как 
сообщил Александр Князев, 
планируется обработка озимой 
пшеницы от болезней, сорняков 
и вредителей.

Затем Алексей Гордеев по-
сетил угодья колхоза «Боль-
шевик». Этим предприятием 
активно применяются техно-
логии с использованием ми-
нимальной обработки почвы 
и прямого посева зерновых, 
кукурузы и подсолнечника. 
Как рассказал губернатору 
председатель колхоза Юрий 
Мысков, уже семь лет подряд 
хозяйство выращивает сельско-
хозяйственные культуры по ну-
левому циклу обработки почвы. 
Это положительно повлияло на 
улучшение структуры почвы, 
способствовало накоплению 
влаги и снижению затрат на 
технику, запчасти и горюче-
смазочные материалы. При 
этом увеличилась урожайность 
и рентабельность растениевод-
ческой отрасли предприятия.

 Алексей Гордеев по достоин-
ству оценил увиденное, отме-
тив, что сельхозпроизводители 
области широко и успешно 
вошли в весенне-полевые ра-
боты.  

- Теперь необходимо сделать 
так, чтобы сроки всех техноло-
гических работ были выдержа-
ны оптимально. В этом залог 
хорошего урожая. И это как раз 
тот самый момент, когда, как 
говорится, день кормит год, - 
резюмировал губернатор. 

Когда день 
кормит год

День  
поДписчика –
на Воронежском 
почтамте
УВажаеМый Читатель!
СеГодня на Воронежском 
почтамте  (пр.революции, 
25) с 10.00 до 14.00  
пройдёт день подписчика.
Все, кто в этот день  
придут на почтамт, смогут  
ПодПиСатьСя на ГазетУ  
«КоММУна» по сниженной 
цене и получить ПодароК  
от редаКции.
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Настроение у директора ЗАО «Путь Ленина» Михаила Никитина (справа), главного агронома  
Анатолия Буравлёва и механизатора Сергея Ольшанникова, как и положено, весеннее.

павел попоВ,

кандидат исторических наук

Фото автора и михаила кВасоВа

Есть удачи. Но множатся 
случаи, когда реставрация 
подменяется реконструкцией, 
надстройкой зданий или, еще 
хуже, заменой их «новодела-
ми». А ведь во всем мире дав-
но уже выработано стойкое 
неприятие таких подделок. 
На Западе модно раскрывать 
кирпичную кладку внутри 
зданий: показывать, что стены 

подлинно старинные. Впро-
чем, и у нас местная публика 
заметно огорчается, когда 
узнает, скажем, что старые 
стены домика И.Н.Крамского 
в Острогожске полностью 
заменены новыми. Интерес к 
дому-музею сразу снижается. 
И ведущие московские спе-
циалисты еще 25 лет назад, 
составляя свод воронежских 
памятников, наотрез отказы-
вались заносить туда всяче-
ские «новоделы». Только для 
домика И.Н.Крамского они 
сделали исключение, но вы-

черкнули из текста книги све-
дения о его «реставрации».

Однако год за годом мы по-
лучаем неприятные сюрпри-
зы. Прекрасным образцом мо-
дерна начала XX века был дом 
купчихи Марии Резниковой 
на улице Карла Маркса, 58, но 
в 2000 году от него оставлена 
только передняя стена, вклю-
ченная в фасад многоэтаж-
ного здания. Организаторы 
реконструкции обещали не 
просто сохранность, а сде-
лать реставрацию вычурных 
оконных и дверных проемов 
и балконных решеток. Итог: 
в стену вмонтированы упро-
щенные пластиковые рамы. 
Прохожие даже не верят, что 
перед ними старая стена, а 
не подделка под старину. С 
тех пор пагубная практика 
и вошла моду. Несколько 
раз события развивались по 
похожим сценариям. Сна-
чала застройщики обещают 
компромиссно сберечь три 
стены старого дома. Затем, с 

началом стройки, находятся 
другие заказчики или про-
ектанты. Объявляют ава-
рийными две стены, за ними 
и третью и в итоге взамен 
выстраивают «новоделы», 
отдаленно напоминающие 
прежние памятники, – по 
существу, подлинники по-
гибают. Самый вопиющий 
случай: в 2006–2007 годах 
«под корень» уничтожены два 
смежных модерновых дома на 
улице Дзержинского.

Неужели уроки ничему 
нас не учат? Увы, где-то 
строители прикрываются 
«реконструкцией» лишь «для 
порядка», где-то доминирует 
желание ремонтников вы-
полнить выгодный большой 
объем работ, а где-то стал-
киваемся с элементарным 
непониманием того, что об-
ветшавший подлинник во 
много раз ценнее сверкаю-
щей «евроотделки».

Сейчас «реконструирует-
ся» очередной модерновый 

дом – дом дворян Перрен-
Синельниковых на улице 
Таранченко, 40, построен-
ный в 1911 году. Для прессы 
была выдана информация, 
что остаются три стены: глав-
ный фасад и два боковых, а 
на деле имеем… правильно, 
только один главный. Стоит 
завешанная стенка с пустыми 
проемами, и болеющие за 
город со страхом ждут: что 
будет дальше? В любом случае 
ущербный памятник.

Не «отпугивает» даже имя 
великого Льва Николаевича 
Толстого. Уже несколько лет 
общественность пытается 
защитить усадьбу на улице 
Платонова, 9 и 11, которую 
писатель посещал в 1894 году. 
В СМИ попал эскизный про-
ект, по которому усеченные 
«толстовские» здания должны 
стать как бы входной частью 
для небоскреба, а главным 
фасадам отведена лишь роль 
декорации. 

окончание | страница 4

Декорации в старом городе
на тему дня | Сегодня, в Международный день памятников и исторических мест,  
как никогда стоит поразмышлять о судьбе нашего историко-культурного наследия
Часто приходится сожалеть о том, что Воронеж уже 
не может считаться полноценным историческим 
городом, ибо его прежний своеобразный силуэт без-
надёжно испорчен. но мне хотелось бы поговорить 
о другой серьёзной беде, которая подкрадывается 
менее заметно, но очень настойчиво. о том, что ред-
костью становится настоящая, научная реставрация 
памятников культуры, которая подразумевает вос-
становление зданий в их первозданном виде, при-
менение старых строительных приёмов и похожих 
строительных материалов.

Таким был и таким стал дом мещан Гревцовых.

прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 18 по 24 апреля: 

18, четверг (пик с 16 до 18 часов).

татьяна дуБКоВа, Центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой  
и геофизических прогнозов.

Премию за избавление
Глава Правительства РФ Дмитрий Медведев пообещал 

премию тому, кто сможет найти способ избавления экономики 
России от сырьевой зависимости.  Выступая с отчётом в Госу-
дарственной думе, премьер-министр напомнил, что сырьевая 
модель российской экономики формировалась на протяжении 
нескольких десятилетий и «слезть» с неё очень непросто. Од-
нако отметил, что решать эту проблему необходимо как можно 
быстрее, сообщает РИА «Новости».

Мотивы остаются неизвестными
Число пострадавших при взрывах на Бостонском марафоне 

возросло до 183 человек, 17 из которых находятся в крити-
ческом состоянии. Такие цифры приводит ИТАР-ТАСС со 
ссылкой на американское агентство новостей. Не менее сорока 
человек получили тяжелые увечья, многим ампутируют руки 
и ноги. Установлены личности всех троих погибших. Пока ни 
одна экстремистская группировка не взяла на себя ответствен-
ность за теракт.
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ПОлитичесКий дНевНиК

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

 - Планы большие. Хотим стать 
инвестиционно привлекательными, 
сделать жизнь своих земляков более 
комфортной и удобной, - говорит 
Ирина Викторовна. - Они носят стра-
тегический характер и рассчитаны на 
дальнюю перспективу. Мы готовы рас-
смотреть любые предложения по раз-
витию и выгодному сотрудничеству, 
открыты для бизнеса и диалога.    

Понятно, что нам пока трудно 
соперничать с муниципальными об-
разованиями, на территории которых 
имеются крупные предприятия и 
другие объекты, дающие в бюджеты 
солидные денежные средства. У нас 
таковых предприятий нет. Наше 
главное богатство – земля. Отмечу: 
аграрный сектор экономики при-
носит свои плоды. Показатели здесь 
растут с каждым годом, и особенно 
по зерновым, сахарной свёкле, под-
солнечнику. 

Немало внимания мы уделяем и 
животноводству. В прошлом  году 
почти все районные сельскохозяй-
ственные предприятия сработали 
с прибылью. Растёт и заработная 
плата селян. Обновляется машинный 
парк: на полях работает современная 
техника как отечественного, так и за-
рубежного производства. 

Мы серьёзно озабочены повыше-
нием плодородия почв, сортообновле-
нием сельскохозяйственных культур. 
Это тоже приносит положительные 
результаты, вселяет надежды на хо-
роший урожай. 

Происходящие в районе перемены 
позитивно сказываются на состоя-
нии социальной сферы. В районе нет 
задержек с выплатой заработной 
платы. В 2012 году при поддержке 
правительства Воронежской области 
многое удалось сделать по газифика-

ции сёл, ремонту объектов бюджетной 
сферы - школ, клубов, учреждений 
здравоохранения.  Район  стал участ-
ником областной целевой программы 
«Чистая вода Воронежской области 
на 2011-2017 годы». Мы не стоим на 
месте, и я уверена, что все положи-
тельные тенденции сохраним. 

- Всё, что задумано, реализова-
но?

- Увы, планы реализованы далеко 
не все. Нас пока обходят стороной 
серьезные инвесторы, хотя для них, на 
мой взгляд, есть очень привлекатель-
ные предложения. Нам не хватает фи-
нансов - налогооблагаемая база района 
пока недостаточна, как нам хотелось 
бы. Тем не менее мы постоянно ведём 
поиск дополнительных финансовых 
источников. Рассчитываем вместе с 
тем и на то, что наши хозяйственники 
начнут действовать более энергично, 
развивать местное производство. 

- А какие социальные проблемы 
являются актуальными в Терновке? 

- Секрета не раскрою, если скажу, 
что социальные проблемы невозмож-
но решать без участия органов местно-
го самоуправления и государственной 
власти. Так сложилось, что в нашем 
районе на протяжении длительного 
времени не уделялось должного вни-
мания объектам образования, медици-
ны и спорта. Сейчас мы стремимся к 
тому, чтобы изменить ситуацию в этой 
сфере. Район участвует в различных 
областных, муниципальных програм-
мах. Главная наша цель - создание 
условий для реализации обеспечения 
жизненных интересов терновцев. Есть 
планы по строительству современно-
го физкультурно-оздоровительного 
комплекса в райцентре. Кроме того, 
мы создаём многофункциональные 
спортивные площадки. Отремонтиро-

ван районный Дом культуры, плани-
руем построить детский сад в одном 
из поселений района, а также   новую, 
оснащенную современным оборудо-
ванием амбулаторию.  Вкладывают-
ся серьёзные финансовые средства 
в благоустройство района, ремонт 
школ, автодорог, газификацию района. 
Безусловно, всего этого невозможно 
было добиться без поддержки прави-
тельства Воронежской области.  

- Забота о людях, наверное, зада-
ча для муниципалитетов одна из наи-
важнейших? Что в районе делается в 
этом направлении?

- Вы правы, проблемы молодежи и 
пожилых людей - основные и актуаль-
ные. Для того чтобы помочь молодому 
человеку с выбором правильного 
жизненного пути, муниципалитетам   
необходимо очень много поработать. 
Председатель комитета Государ-
ственной думы по делам молодежи 
Павел Тараканов как-то сказал: «Если 
ребенок ничем не занимается, то мы 
не раскроем   его талант. Надо дать 
возможность проявить себя ребёнку». 
У меня тоже сын растет, и я понимаю, 
что в селе необходимо создать условия 
для молодежи, направить их интере-
сы в нужное русло, занять спортом, 
воспитать в них любовь к здоровому 
образу жизни. При поддержке губер-
натора Воронежской области Алексея 
Васильевича Гордеева в 2012 году в 
районе построена многофункциональ-
ная спортивная площадка, чему были 

искренне рады люди самых разных 
поколений. Эта площадка для нас 
действительно гордость. Молодежь у 
нас талантливая, и подтверждением 
тому являются многочисленные по-
беды в различных видах спорта на 
областном, российском уровнях. Нам 
и тут есть чем и кем гордиться. На-
пример, в этом году мини-футбольная 
команда девушек в соревнованиях по 
Центральному федеральному округу, 
которые проходили в Смоленске,  за-
няла четвёртое место из двенадцати 
участников. Это хороший результат.

Для молодых людей, изъявивших 
желание остаться в районе, делается 
немало. Действуют программы «Со-
циальное развитие села до 2013 года», 
«Обеспечение жильем молодых семей 
Терновского муниципального района 
на 2011-2015 годы». Все актуальные 
вопросы тщательно изучаются в моло-
дежном парламенте. С  их представите-
лями мы часто встречаемся. Этого же я 
требую от глав сельских поселений. Не 
забываем мы и о ветеранах. В районе 
действует общественная организация 
ветеранов войны и труда, которая 

помогает больше адаптироваться в 
нынешних условиях,  снимает  многие 
бытовые вопросы, активно участвует в 
разрешении социальных проблем. Мы 
оказываем поддержку организации и 
всячески стараемся ей помочь, хотя 
порой наши возможности ограничены. 
Тем не менее ни одно обращение вете-
рана не остается без внимания.

- Любопытно, а какое заветное 
желание есть у вас лично? 

- Заветное желание есть у каждого. 
Прежде всего, мне хочется, чтобы все 
мои родные и близкие были здоровы, 
чтобы сын нашел свое место в жизни. 
А как у руководителя мое заветное 
желание  заключается в том, чтобы 
наш Терновский район динамично 
развивался, чтобы каждый житель 
чувствовал заботу и внимание с нашей 
стороны, имел возможность достойно, 
спокойно, комфортно жить, трудиться 
и учиться. Свою главную задачу как 
главы администрации вижу в заботе 
о людях, их сегодняшнем и завтраш-
нем дне.

Беседу вёл 
Сергей КРОЙЧИК.

«Наши будни – в заботе о людях»
Ответственность власти | Планы по развитию Терновского района перспективны и привлекательны для инвесторов
Терновский район – один из самых непростых в Воронежской 
области. Тем не менее, хоть и медленно, но район развивается. В 
последние годы здесь всерьёз заговорили об интересных и пер-
спективных экономических проектах. В их числе - строительство 
объектов по переработке сельхозпродукции, и даже развитие 
туристического комплекса. Эта тема и стала отправной в беседе 
корреспондента «Коммуны» с главой администрации Терновского 
муниципального района  Ириной БелОВОЙ.
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Ирина Белова.

Старшая вожатая летнего пришкольного детского  
спортивно-оздоровительного лагеря Виктория Плохова  

в окружении своих подопечных.

Всю минувшую неделю мир с замиранием сердца ждал 
известий с Корейского полуострова. Политические лидеры 
высказывали озабоченность сложившейся взрывоопасной 
ситуацией, а эксперты по Северной Корее предпочитали от-
малчиваться: их прогностические способности померкли перед 
непредсказуемостью действий молодого северокорейского ли-
дера Ким Чен Ына. В отличие от своего отца - Ким Чен Ира и 
деда – основателя северокорейского государства Ким Ир Сена, 
также прибегавших к довольно рискованным провокационным 
заявлениям, но не переступавших определённую черту, новый 
лидер КНДР всё чаще преступает те ограничительные линии, 
которые и позволяли международным экспертам строить более 
или менее убедительные прогнозы относительно дальнейшего 
развития событий в его стране и вокруг неё. 

О нарушении каких ограничительных линий идёт речь?
Во-первых, 30-летний генсек Трудовой партии Кореи объ-

явил о выходе из соглашения о перемирии, которое было подпи-
сано в 1953 году и положило конец кровавой корейской войне. 
Отныне заявлено, что КНДР «возвращается в состояние войны» 
и будет следовать только её законам. Справедливости ради стоит 
заметить, что определённый повод к этому дали американцы, 
продемонстрировавшие по просьбе Сеула свою военную мощь, 
нанеся учебные удары по полигонам в Южной Корее. Именно 
эту акцию в Пхеньяне и расценили как прямую угрозу. Характер 
и психологические особенности нового корейского лидера его 
оппонентами должным образом учтены не были. 

Во-вторых, на днях в приграничном с Южной Кореей севе-
рокорейском городе Кэсоне был закрыт промышленный район, 
превратившийся – по логике официальной пропаганды – «в 
базу агрессии со стороны Сеула». Этот район существовал с 
2004 года, когда совместными усилиями двух корейских госу-
дарств была создана небольшая промышленная зона. На заводах 
южнокорейских компаний выпускались товары ширпотреба, 
причём компании обеспечивали работой 54 тысячи североко-
рейских рабочих. Эта промышленная зона давала государству 
доход в 2 миллиарда долларов в год, что являлось важнейшим 
источником валюты для Северной Кореи. Вследствие этого 
совместная промышленная зона сохранялась даже в прежние 
периоды серьёзного обострения отношений между двумя го-
сударствами. Теперь же она принесена в жертву политическим 
амбициям нового северокорейского лидера. 

По данным военных экспертов, Пхеньян располагает мобиль-
ными ракетными установками с баллистическими ракетами, 
предположительная дальность полёта которых составляет до 
четырёх тысяч километров. Этого достаточно, чтобы «достать» 
остров Гуам, принадлежащий США, где расположены базы 
американских подлодок и стратегических бомбардировщиков. 
Кроме того, на севере КНДР дислоцируются ракеты меньшей 
дальности полёта, однако они способны нанести удары не толь-
ко по Южной Корее, но и по основной территории Японии. 

Соседи государства – возмутителя спокойствия относятся к 
раздаваемым им угрозам со всею серьёзностью. В водах региона 
размещены шесть боевых кораблей США, Японии и Южной 
Кореи с системами слежения и наведения. Они должны сбить 
ракеты Пхеньяна, если те будут представлять хотя бы малейшую 
угрозу. Примечательно, что давний покровитель Пхеньяна – 
Китай неоднократно обращался к молодому северокорейскому 
генсеку с настоятельной просьбой не обострять ситуацию в 
регионе, поскольку это приводит к усилению военного при-
сутствия в нём США, что совершенно не в интересах Пекина. 
Зримый пример – предполагаемое развертывание новых аме-
риканских систем ПРО в Японии, с которой у Китая в недавнем 
прошлом дело едва не дошло до военного конфликта. Однако 
эти призывы и предостережения остались гласом вопиющего 
в пустыне. 

Датой «Икс» для населения корейского полуострова, да и 
для остального мира должно было стать 15 апреля нынешнего 
года, когда в Северной Корее планировались (а теперь уже и 
состоялись) пышные торжества по случаю 101-й годовщины 
со дня рождения основателя государства Ким Ир Сена. Для 
северокорейцев это не просто государственный праздник, но 
и священный День Солнца. Отказать себе в удовольствии по-
стращать в такой день окружающий мир Ким Чен Ын не мог, 
но по счастью, у него хватило разума остановиться у последней 
опасной черты. Слишком уж реальной стала угроза региональ-
ной ядерной войны, способной нанести непоправимый ущерб 
всем сопредельным странам, включая Россию. Впервые за 60 
лет, прошедших после завершения войны на Корейском по-
луострове, наша страна столкнулась с угрозой возникновения 
войны с применением ядерного оружия непосредственно у 
собственных границ. 

Эксперты разных стран сегодня размышляют о причинах 
случившегося, о том, как можно было бы предотвратить скла-
дывание подобной ситуации. Большинство сходятся на том, что 
крайне негативную роль в обострении положения на Корейском 
полуострове сыграло прекращение многостороннего диалога по 
вопросам нераспространения оружия массового уничтожения 
(ОМУ) и безопасности на полуострове и в Северо-Восточной 
Азии в целом. Пока шли такие переговоры, они – при всех их не-
достатках – обеспечивали более или менее устойчивые каналы 
коммуникаций между сторонами, сохраняли у их участников 
надежды на достижение компромисса, побуждали их проявлять 
известную сдержанность. С прекращением переговоров вза-
имная неприязнь переросла в агрессивные пропагандистские 
выпады и военные приготовления. 

Другой причиной резкого роста напряжённости в регионе 
стала неспособность мирового сообщества, в первую очередь 
США и их союзников в Азии, а также Китая учесть реальные 
озабоченности КНДР своей безопасностью. Пытаясь обеспе-
чить денуклеаризацию Корейского полуострова, Соединённые 
Штаты, что называется, перегнули палку, введя против КНДР 
односторонние санкции и экономическую блокаду. К тому же 
силовые акции США и их союзников на Балканах, в Ираке, Ли-
вии, а теперь ещё в Сирии дают северокорейскому руководству 
недвусмысленный сигнал о поисках самозащиты. В результате 
КНДР в 2006 – 2013 годах провела три испытания ядерного 
оружия, с четвёртой попытки запустила спутник и де-факто 
стала ракетно-ядерной державой. 

Северная Корея, безусловно, страна экзотическая во многих 
отношениях, однако намерение её руководства защищать соб-
ственный суверенитет и безопасность любой ценой является 
очень серьёзным фактором, с которым нельзя не считаться. 
Отсюда любой военный нажим на Пхеньян может иметь самые 
неожиданные и негативные последствия. Очевидно также, что 
это нелёгкий партнёр по переговорам, и российским полити-
кам это хорошо известно. Вместе с тем найти политическое 
решение проблемы без взаимных уступок невозможно, в силу 
чего международная дипломатия должна приложить максимум 
усилий к тому, чтобы выработать устраивающую все стороны 
формулу компромисса. Российской дипломатии и руководству 
страны в этом процессе отводится особая роль, поскольку до-
верие к ней пока не утрачено. И этим обстоятельством нужно 
оперативно воспользоваться: слишком многое поставлено 
сегодня на карту. 

Обострение военно-политической ситуации на Корейском 
полуострове лишний раз демонстрирует хрупкость и уязви-
мость современного мироустройства, в котором явно недостаёт 
эффективной системы коллективной безопасности как в регио-
нальном, так и в глобальном масштабе. Отсюда стремительное 
крушение многих надежд, включая ту, что со сменой руковод-
ства в КНДР и Республике Корея, где недавно избрали нового 
президента – женщину, начнутся позитивные перемены. Ведь 
не исключалось даже объединение обеих Корей! Вместо этого 
мир столкнулся с серьёзным конфликтом, грозящим перерас-
танием в региональную ядерную войну, и разом высветившим 
все его старые и новообретённые проблемы.

Драматичный 
День Солнца

С учётом президентского кур-
са на ограничения, связанные с  
владением представителями зако-
нодательной власти  зарубежной 
недвижимостью  и валютными 
вкладами, обнародованные сведе-
ния не выглядят вызывающе. 

Зато отличился представитель 
«Единой России» Аркадий По-
номарев, который стал депутатом 
лишь в январе 2013 года.

Стоявший долгие годы у руля 
предприятия по выработке мо-
лочной продукции, Аркадий 
Пономарёв имеет не только 36 
земельных участков, шесть особ-
няков и пять квартир в родном 
краю – он владеет ещё и тремя  
квартирами в Испании. У супру-
ги вся недвижимость в России:  
три квартиры, дом, гараж и три 
земельных участка. А заработал за 
прошедший год бизнесмен 103,7 
миллиона рублей; его жена - не-
многим больше двух миллионов 
рублей.

На втором месте по совокуп-
ному доходу – руководитель Во-
ронежского отделения «Справед-
ливой России» Олег Пахолков. 
Он отчитался за 7,9 миллиона 
рублей. В его собственности 
–   дом, нежилое здание и два 
приусадебных участка.

Согласно сведениям, разме-
щённым на официальном сайте 
Госдумы РФ, на третьем месте 
по денежному  доходу - «еди-
норосс» Алексей Журавлев: тот 
составил у него немногим более 5 
миллионов рублей.  Жена парла-
ментария пополнила семейную 
копилку на 0,5 миллиона рублей. 
Живут супруги в принадлежа-
щей ей квартире. 

Остальные шестеро предста-
вителей Воронежской области за-
работали за прошлый год «скром-
ненько» -  от 2 до 2,4 миллиона  
рублей. Недвижимости у них 
–  тоже самая малость (по сравне-
нию с Аркадием Пономарёвым).

К примеру, основатель одно-
имённой ассоциации-галереи 
Сергей Чижов («Единая Рос-
сия») владеет двумя квартирами 
и земельным участком. Правда, 
известный благотворитель ука-
зал, что его супруга в прошлом 
году получила доход в сумме 47,7 
миллиона рублей.

У жены члена ЛДПР Сергея 
Журавлёва, который известен 
воронежцам как создатель фи-
нансовой компании «Аксиома», 

годовой заработок составил 0,4 
миллиона рублей. Чета владеет 
квартирой, отдельно стоящим 
зданием, гаражом и четырьмя 
земельными участками.

Муж Галины Кареловой («Еди-
ная Россия») заработал 0,2 мил-
лиона рублей. У семьи имеются 
две квартиры, но оформлены они 
на каждого в отдельности.

Еще один представитель «Еди-
ной России» от Воронежской 
области - Илья Костунов -  за-
регистрировал на себя гараж, а 
вот супруга владеет квартирой 
и четвертью доли в ещё одной 
квартире.

Никакой собственности нет у 
«пролетарского депутата» Сер-
гея Гаврилова (КП РФ), зато на 
супругу, доход которой в пред-
ставленных сведениях не отра-
жён, оформлены  квартира, дом 
и земельный участок.

Другой представитель КП 
РФ - Руслан Гостев - имеет, по-
хоже, несколько иной взгляд на 
владение недвижимостью. В соб-
ственности у него – квартира, дом 
и земельный участок. Но и жена-
пенсионерка тоже обеспечена 
жилплощадью –  распоряжается  
квартирой.

Свои доходы за 2012  год по-
мимо членов нижней палаты 
российского парламента «за-
декларировал» и член верхней 
палаты  Федерального Собрания 
РФ – сенатор от Воронежской 
области с ноября прошлого года 
Геннадий Макин. Доходы у се-
натора составили 2,4 миллиона 
рублей. Доход супруги – 0,2 мил-
лиона рублей. Чете принадлежат  
квартира, дом,  две дачи и четыре 
участка. 

В связи с тем, что экс-владелец 
россошанского химзавода Нико-
лай Ольшанский  перестал быть 
в 2013 году сенатором, сведения 
о заработке и имуществе за год 
предыдущий он не представил. А 
в 2011-м господин Ольшанский 
имел доход, который был в 40 с 
лишним раз меньше, чем доход 
его супруги (561,4 миллиона 
рублей). Он оформил на себя 
только  дом и земельный участок; 
жена же владела двумя домами 
и двумя земельными участками; 
чете принадлежала в равной мере 
квартира.

Сергей Лукин, сменивший на 
сенаторском посту Николая Оль-
шанского 12 апреля, обязан будет 
обнародовать свои сведения лишь 
по итогам 2013 года.

Нетипичные 
квартиры
Деньги | Депутаты Госдумы РФ  
от Воронежской области в числе прочих 
российских парламентариев отчитались  
о своих доходах за 2012 год
Виктор ШЕВЧЕНКО

На семинарах шел разговор об ор-
ганизации работы с обращениями 
граждан, повышении ответственности 
должностных лиц при рассмотрении 
обращений, приведении данной работы 
в соответствие с требованиями законо-
дательства.

Специалисты городских и сельских 
поселений впервые имели возможность 
познакомиться с тем, как организована 
такая работа на уровне правитель-
ства Воронежской области, а также с 
деятельностью общественных приемных 
губернатора в муниципальных районах, 
городских округах. 

Убедительно, с использованием 
конкретных примеров были доведены 

требования законодательства по орга-
низации работы с обращениями, раз-
работаны и розданы в каждое поселение 
методические рекомендации.

В семинарах приняли участие: за-
меститель губернатора области – ру-
ководитель аппарата губернатора и 
правительства области Юрий Агибалов, 
заместитель руководителя аппарата 
губернатора и правительства области 
– руководитель управления по работе с 
обращениями граждан Валентин Селю-
тин, руководитель департамента связи и 
массовых коммуникаций Воронежской 
области Артём Верховцев, заместитель 
руководителя аппарата губернатора 
и правительства области Владимир 
Мещеряков, референт губернатора 
Виктор Масютин, главы администраций 

принимающих районов, сотрудники 
управления по работе с обращениями 
граждан.

Юрий Агибалов обстоятельно разъ-
яснял актуальность и значимость ра-
боты с обращениями граждан как важ-
нейшего условия обратной связи власти 
и общества, происходящие изменения 
российского законодательства в этой 
сфере общественных отношений.

Валентин Селютин довел до участни-
ков семинара информацию о состоянии 
работы с обращениями граждан в муни-
ципальных образованиях, проанализи-
ровал обращения за последние три года, 
рассказал о деятельности общественных 
приемных губернатора.

Своим опытом поделились глава 
Большеверейского сельского посе-
ления Рамонского муниципального 
района А.Русских, заместитель главы 
Никольского сельского поселения Но-
воусманского муниципального района 
И.Мильгунова, специалисты поселе-
ний. 

За каждым обращением  
видеть человека
Власть | Правительство Воронежской области уделяет серьезное внимание 
работе с обращениями граждан как важнейшему каналу обратной связи
Обучающие семинары специалистов городских и сельских поселений 
состоялись в марте - апреле текущего года в Борисоглебске, Аннин-
ском, Бутурлиновском, Кантемировском, Острогожском и Хохольском 
муниципальных районах. В них приняло участие около пятисот человек, 
представляющих все поселения Воронежской области.

Алексей ПЕТРОВ

С утра  шло рабочее заседание 
президиума правительства области, а 
после его окончания к машине с брен-
дом областной станции переливания 
крови стали собираться чиновники. 
Первым по ступенькам легко поднялся 
руководитель департамента аграр-
ной политики Анатолий Спиваков, 
за ним - заместитель председателя 
правительства - руководитель пред-
ставительства Воронежской области 
при федеральных органах госвласти 
Елена Фаддеева, губернатор Алексей 
Гордеев и другие члены президиума. 
Им было отведено право дать кровь 
первыми.

- Важно, чтобы люди активно уча-
ствовали в таком необходимом и важном 
деле. У нас активное население, готовое 
прийти на помощь. Дело это благород-
ное, поэтому призываю всех, кто хочет 

помочь, пожалуйста, участвуйте! – при-
гласил губернатор.

К слову, в Воронежской области сло-
жилась стабильно действующая система 
забора донорской крови. Многие коллек-
тивы стали безвозмездными корпоратив-
ными донорами. В их числе областная 
дума и правительство области. 

- Сегодня мы собираем кровь для дет-
ских учреждений, - сказал руководитель 
областной станции переливания крови 
Алексей Бахметьев. – За день ожидаем 
не менее 62 человек. Ровно столько, 
сколько нужно, исходя из сроков год-
ности.

Специальная мобильная станция 
переливания крови  служит делу как 
нельзя лучше: неустанно по графику 
курсирует по районам в любое время 
года. В распоряжении обслуживающе-
го персонала самое современное обо-
рудование, пять удобных кресел для 
доноров.

- Мы во все времена организовы-
вали забор крови на предприятиях, 
в учебных заведениях городов и 
районов, но всякий раз испытывали 
некоторые неудобства, прежде всего, 
при обеспечении стерильности вы-
деленных для работы помещений. 
Мобильная станция даёт возможность 
работать в тех же условиях, что и в 
стационаре, - уточнил Алексей Бахме-
тьев. - Стоит эта станция 37 миллио-
нов рублей. Пока она – единственная 
в России.

Главный врач напомнил, что донором 
может стать каждый здоровый человек. 
Возрастное ограничение снято рас-
поряжением Правительства РФ ещё до 
2011 года. За участие в благородном деле 
донор имеет право на дополнительный 
оплачиваемый двухдневный отпуск, пи-
тание либо его компенсацию в денежном 
выражении.

Кстати, Воронежская область в числе 
первых 15 регионов страны включена 
в программу модернизации Службы 
крови России в рамках национального 
проекта и получила оборудование на 
сумму более 130 миллионов рублей. 
Сегодня в списке 6539 доноров, из них 
почётных - 1088 человек. Их число еже-
годно растёт.

Джентльмены  
поделились кровью
Здоровье | В числе давших кровь в канун Национального дня донора – губернатор 
Алексей Гордеев

Евгения ЛЕЖАНИНА

В минувший понедельник на площади у здания правительства Во-
ронежской области встала на временную стоянку мобилизационная 
станция переливания крови. 20 апреля страна  отметит Националь-
ный день донора, и губернатор Алексей Гордеев объявил по области 
Неделю донора. Она посвящена тем, кто безвозмездно даёт кровь 
во благо здоровья и жизни земляков, помня, что тем самым спасает 
чью-то жизнь.
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чтО с НАМи прОисхОдит?

Год назад в пресс-центре РИА «Новости» прошёл «круглый 
стол» на тему «Детский суицид: «чёрная статистика». 
Цифры, обнародованные на нём, печальны: по самоубий-
ствам молодёжи в возрасте 15-19 лет Россия занимает 
первое место в Европе и одно из первых в мире. На 100 
тысяч подростков приходится 20 случаев суицида. В 
среднем в стране ежегодно убивают себя более двухсот 
детей и около полутора тысяч подростков. Положение с 
каждым годом тревожнее. По мнению заместителя ди-
ректора государственного научного центра социальной 
и судебной психиатрии Зураба Кекелидзе, лечение этой 
беды нужно начинать с элементарного – объяснять ро-
дителям, как они должны вести себя с детьми, и в этом 
крайне важна роль психологов.
После небольшой заметки о самоубийстве трёх детей, 
опубликованной в «Коммуне» 28 марта, стали звонить 
читатели с просьбой дать слово специалисту для ответа 
на некоторые вопросы. Мы  пригласили к разговору 
психолога Ларису МАНАНКоВу, которая много лет уже 
работает в Центре психолого-педагогической поддержки 
детей.  

- Можете ли вы, Лариса 
Юрьевна, буквально одним 
предложением сказать, что 
может стать главной причиной 
детского суицида?

- Отсутствие у ребёнка близ-
кого человека, которому бы он 
доверял и мог поделиться свои-
ми проблемами. 

- Понятно, в наше время у 
многих и многих  родителей 
связь со своими детьми поте-
ряна, но ведь не во всех семьях 
так.

- Не во всех, но большинство 
поглощены нынче зарабатывани-
ем денег. Не обвиняю взрослых: 
им надо семью кормить, вот и 
приходится работать за двоих,  
но дети-то остаются предостав-
ленными самим себе. Когда 
уставшие папы и мамы приходят 
домой, им вовсе не до задушевных разговоров. Достаточно того, что 
ребёнок дома, не гуляет по ночам неизвестно где и с кем, не дружит 
с подозрительными ребятами. И  невдомёк родителям, что их сыно-
вья и дочери, сидящие за компьютерами, давно уже могут быть под 
контролем неизвестно каких друзей в социальных сетях, и влияние 
их вовсе не безопасно для психического здоровья детей. 

- Вам приходилось разговаривать с подростками, задумавшими 
непоправимое?

- Конечно, и когда спрашиваешь: зачем они решились на такой 
шаг, ведь у многих родители – обычные люди, содержащие своих 
детей и желающие им добра. Подростки отвечают: мы хотим, чтобы 
нас не только кормили, но и хоть немного любили, а у родителей 
нет желания даже поговорить с нами. Для многих взрослых такой 
настрой может быть непонятен: «Мы его кормим, одеваем, что ещё 
надо?», но для ребёнка простой разговор, интерес взрослого к его 
делам – очень важны. Поэтому найдите время, пусть не каждый 
день, но хотя бы в выходные вместе сходить  в кино, на выставку, 
погулять по лесу, обсудить какие-то проблемы. Всего 30-40  минут 
общения – это же мизерная плата за сохранённую жизнь.

- Каковы могут быть первые тревожные сигналы в поведении 
ребёнка? 

- Он начинает быть рассеянным, забывчивым, нарушаются ап-
петит и сон, начинает часто и бесцельно смотреть в окно и на небо, 
теряет интерес к учёбе, к книгам, даже к компьютеру. Начинает 
непонятные разговоры о смерти и потустороннем мире, прерывает 
отношения с друзьями, из-за мелочей могут возникать непонятные 
вспышки гнева и истерии. 

- И что же делать? 
- Говорить с ребёнком. Не мимоходом бросить пару общих 

фраз и поинтересоваться между делом, почему у него третий день 
плохое настроение, и он не хочет идти в школу? Не говорите на 
повышенных тонах, не рассказывайте назидательно, с каким удо-
вольствием вы сами учились, не запугивайте его перспективой 
работы дворником. Оторвитесь от нескончаемых домашних дел и 
просмотра телесериалов, уединитесь на 20-30 минут в комнату, от-
ключите телефон и телевизор, сядьте рядом, поговорите спокойно, 
не как строгий родитель, заставляющий делать всё «как надо», а 
как хороший друг, способный выслушать и понять беды вашего 
ребёнка. Начиная от мальчишеской драки во дворе или робкого 
признания 12-летней дочки, что она полюбила мальчика, а он её со-
всем не любит. Боже вас упаси засмеяться в этот момент или резко 
сказать, чтобы она выбросила блажь из головы и больше думала об 
учёбе. После такой реакции вы можете навсегда потерять доверие 
ребёнка. Бойтесь этого. 

- Но, в принципе, ведь это действительно детская блажь, от-
влекающая от учёбы. 

- С высоты ваших лет – да, но у ребёнка по-другому. Пусть мама 
спокойно расскажет дочке, что и с ней было примерно такое же в 
детстве, и она полюбила своего одноклассника. Можно придумать 
какую-то правдоподобную историю, но обязательно с хорошим 
финалом. Понаблюдайте за дочкой, а через несколько дней, между 
прочим, мягко и ненавязчиво, вернитесь к разговору. Только не 
оставляйте маленького человека наедине со своими переживания-
ми, не отмахивайтесь от него. 

- Какой самый опасный возраст для немотивированных по-
ступков?

- Начало пубертатного периода, когда в организме начинаются 
процессы физиологической перестройки. В прежние годы это 
начиналось в 12-13 лет, нынче уже в 10-11. Гормональные сдвиги 
могут быть столь высоки, что подростки просто не могут понять, 
что с ними происходит. 

- От мысли закончить счёты с жизнью до непоправимого дей-
ствия большое расстояние?

- Большое. Если ребёнок позвонил на наш «телефон доверия» и 
говорит, что я не хочу жить, мне никто не нужен, завтра я прыгну 
с крыши, то это значит, что он не готов прыгнуть, он призывает на 
помощь. Он хочет, чтобы с ним поговорили, успокоили, сказали 
какие-то ободряющие слова, вдохнули надежду на лучшее. Подро-
сток просто хочет, чтобы его любили. Давайте помнить об этом.

- Кто больше подвержен риску суицидов?
- До 14 лет большой зависимости от пола не прослеживается. По-

сле 14-15 опасность суицидов более высока у мальчиков. Родителям 
надо быть внимательными и не махать рукой: «А, все мы в эти годы 
сходили с ума, и ничего, выросли». Сегодня время другое, нервные 
стрессы стали непредсказуемы. Лучше обратиться к профессиональ-
ному психологу. «Телефон доверия» нашей службы будет весьма 
кстати для родителей и самих подростков. Круглосуточно в службе 
дежурят специалисты, разговор анонимный, бесплатный, психологу 
можно сказать всё, что наболело на душе, и об этом никто не будет 
знать. Скажите своим детям – вот, мол, есть такой телефон  8-800-
200-01-22, позвони по нему, и тебе всегда помогут. 

- Звонков много поступает? 
- В зависимости от времени года: от 15-20 до 50-60 в сутки. 

Пиковые нагрузки в апреле-мае. В конце мая – начале июня воз-
никает синдром ЕГЭ-фобии. Тесты экзамена вызывают у родителей 
и школьников просто невротические реакции. Естественно, мои 
коллеги понимают тревоги подростков и их родителей, дают реко-
мендации по преодолению страха, говорят, что если даже ЕГЭ не 
сдан, то жизнь не заканчивается. Психологи нашего Центра всегда 
пытаются вселить в душу ребёнка оптимизм, и когда это получается, 
радуются вместе с ним. 

Сохраните этот «телефон доверия»  8-800-200-01-22.

Беседу вёл Борис ВАуЛИН.

Шаг в пустоту
Всё больше детей и подростков 
добровольно уходят из жизни

Лариса Мананкова.
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Ракеты улетели в никуда

На Доме детского творчества Со-
ветского района Воронежа красуется 
вывеска «Клуб космонавтики». И она 
ведь врёт. Раньше, до 1998 года, там и 

вправду был этот клуб. Теперь его нет, 
как, впрочем, и ракетомоделирования 
в нашей области.

– Когда мы приехали в это здание, 
оно было в плачевном состоянии: 
одни сгнившие гобелены чего стоят,  

– рассказала заместитель директора 
ДДТ Юлия Власова. – В актовом 
зале собственно был музей, в котором 
стояли модели.

Теперь его нет. А в Доме детского 
творчества занимаются спортом, 
а также рисуют, поют и пляшут. 
Ничего на тему техники или мо-
делирования. По словам ведущего 
специалиста отдела общего и допол-
нительного образования Управления 
образования Воронежа Надежды 
Ласкиной, техническое направление 
для развития детей и подростков в 
городе ведут центр дополнительно-
го образования детей «Созвездие», 
центр научно-технического творче-
ства «Техноград» и станция юных 
техников Железнодорожного райо-
на. Сюда входит в идеале авиа-, авто-, 
судо- и ракетомоделирование. К 
сожалению, последнее почти умерло. 
Мы обратились и в областной Центр 
технического творчества учащихся, 
где нас также не ждали радостные 
известия.

– Можно сказать, что ракетомо-
делирование перестало существо-
вать в регионе пять лет назад, – с 
сожалением оповестил нас директор 
Центра Александр Молибога. – Во-
обще говоря, показателем жизни 

какого-либо спорта является наличие 
соответствующей федерации – обще-
ственной организации, отвечающей 
за успехи и проблемы в своём деле, а 
также проведение конкурсов. Тогда, 
пять лет назад, в последний раз про-
шло областное соревнование, в кото-
ром участвовало всего лишь четыре 
команды по пять-семь участников в 
каждой. Это очень мало. Надо ска-
зать, из районов области ракетным 
моделированием сейчас занимаются 
только в Россоши – они там прово-
дят районные смотры. Но это лишь 
местный уровень.

Почему же так случилось? Из-за 
чего вдруг дети перестали конструи-
ровать модели ракет? Их это больше 
не интересует, а привлекают лишь 
компьютерные игры о космосе, где всё 
готово и не надо трудиться, чтобы сде-
лать что-то своими руками? Ни за что 
не поверю! Ведь дети – они, в отличие 
от взрослых, не ленивые. Они хотят 
мастерить что-то своё, они постоянно 
жаждут этого! Особенно мальчишки. 
Так в чём же дело?

– Чтобы сделать модель, нужен, 
прежде всего, двигатель, а их у нас в 
стране почти перестали производить: 
дорого, – взялся разъяснять Алек-
сандр Семёнович. – К тому же запу-

стишь модель один раз, и повторно 
использовать её с этим мотором уже 
нельзя, потому что он сгорает. Снова 
– минус. Также необходимы корпуса 
(раньше были из картона), сейчас они 
– из пластика, что тоже недёшево. А 
импортировать – сами понимаете… 
В регионе торгуют запчастями для 
судо- и автомоделирования. Потому 
эти виды творчества живы. Чтобы 
сделать имитацию ракеты, нужно 
съездить в Москву, найти там мага-
зин, продающий для неё запчасти. 
А он там такой один. Хочу сказать, 
что в мире этот вид творчества тоже 
угасает.

Вот если бы подумать о том, чтобы 
движок работал не единожды. И о 
том, чтобы… Только вот все в погоне 
за чем-то другим. А на инициативе од-
них преподавателей детского творче-
ства, зачастую технических специали-
стов высокого класса, получающих по 
три тысячи в месяц за свою работу, всё 
держаться не может. Вот и остаётся 
лишь глядеть на стенды с моделями 
ракет прошлых лет и надеяться на то, 
что их никто не уберёт, а имитации 
летательных аппаратов, сделанные с 
любовью руками ребят, не выбросят 
в мусор за ненадобностью и неакту-
альностью.

Образование | Что осталось от ракетного моделирования в Воронежской области? Этим и другими вопросами задались 
корреспонденты «Коммуны», ведь весь мир отпраздновал День космонавтики и авиации
Анастасия БЫРКА
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Мальчишки мечтают о космосе.

Цветы Байконура
Вернисаж | Моряки и ракетостроители отдают должное таланту воронежской художницы

Развёрнута она была в зале 
научно-технической библиоте-
ки КБХА. Картины, на которых 
ярко расплескалась щедрая при-
рода Центрального Черноземья, 
синь моря, гармонично сочета-
лись с фотографиями ракетоно-
сителей, портретов космонавтов 
на стенах. Просто космический 
Ренессанс и только!

Многочисленные посети-
тели, в том числе и генераль-
ный директор-генеральный 
конструктор КБХА Владимир 
Рачук, высоко оценили творче-
ский дар Тамары Дербенёвой. 
И не только талант, но и под-
вижническую деятельность 
художницы, которая кроме 
картин представила вырезки 
из газет, фотографии, посвя-
щённые экипажу многоцелевой 
подводной лодки «Воронеж». 
Экипаж субмарины по праву 
считает её своим дизайнером. 

Картины Дербенёвой украша-
ют офицерскую и мичманскую 
кают-компании подводного 
ракетоносца, напоминая о кра-
соте малой родины. Тамара 
Павловна одна из первых, вер-
нувшись с Северного флота 
домой, выступила в прессе по 
поводу  утери шефской связи с 
именной подводной лодкой. И 
её голос был услышан. В июле 
2009 года делегация Воронежа 
побывала на АПЛ, которая в 
ту пору проходила плановый 
ремонт и модернизацию в  Се-
веродвинске.  

- Моряки - это сильный, 
мужественный народ, кото-
рый никогда ни о чём не будет 
просить, - заметила Тамара 
Дербенёва, показывая Вла-
димиру Рачуку фотографии 
с её персональной выставки, 
которая проходила в Доме 
офицеров Североморска. При-
сутствовали на ней и моряки с 
атомохода «Воронеж».

- Мне это хорошо известно, 
- поддержал разговор гене-
ральный конструктор. – Мой 
сын – подводник. Командуя 
ракетной подводной лодкой 

стратегического назначения 
«Екатеринбург», его экипаж 
осуществил пуск межконти-
нентальной ракеты комплекса 
«Синева» с Северного полюса. 

Президент Владимир Путин 
вручил Сергею звезду Героя 
России. Мне довелось по-
бывать и на борту атомохода. 
И это здорово, что в прочном 

корпусе, кроме железа и умной 
техники, можно увидеть и 
картины с нашим русским 
раздольем.

- Позвольте, Владимир Сер-
геевич, подарить вашему пред-
приятию натюрморт с цветами, 
которые, по-моему, растут на 
Байконуре, - сказала Тамара 
Павловна и вручила генераль-
ному директору картину, на 
которой изображены ярко-
красные тюльпаны.

- Не совсем так. Цветы 
Байконура – это маки. Мне 
приходилось бывать там и 
видеть это великолепие. Но в 
любом случае спасибо за по-
дарок, за ваше неравнодушие 
к морякам-североморцам, - 
сказал Владимир Рачук. 

После встречи с генераль-
ным конструктором Тамара 
Дербенёва прониклась идеей 
обязательно нарисовать цветы 
Байконура, которые провожа-
ют ракетоносители, уходящие 
во вселенную на двигателях, 
изготовленных на Воронеж-
ском КБХА.  А ещё – побы-
вать на подшефной подводной 
лодке, которая вот уже 20 лет 
гордо носит имя «Воронеж». 

Валерий КАЗАНОВ
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Не думали мы тогда с фотокорреспондентом Михаи-
лом Вязовым, что попадём не просто на встречу, а на 
вернисаж  картин Тамары Дербенёвой. уже одно то, 
что выставка проходила на закрытом предприятии, 
вызывало неподдельный интерес. 

Цветы на память.

Секретарь обкома

После окончания в 1934 году Во-
ронежского зооветеринарного ин-
ститута Николай Мирошниченко 
работал ветврачом в Борисоглеб-
ском и Новоусманском районах. 
В годы Великой Отечественной 
войны был начальником армейско-
го ветеринарного лазарета № 329 
50-й армии Брянского, Западного, 
всех трёх Белорусских фронтов. 
В годы войны лошади выполняли 
важную роль в перевозке фронто-
вых грузов, поэтому на Николае 
Мирошниченко и его подчинённых 
лежала большая ответственность. 
После демобилизации в 1946 году 
Николай Михайлович возглавлял 
областную опытную станцию по 
ветеринарии, а затем четыре года 
работал управляющим треста жи-
вотноводческих совхозов. 

С 1953 года – на партийной и 
советской работе: заведующий 
сельхозотделом, секретарь Во-
ронежского обкома КПСС. С 
декабря 1964 года – председатель 
облисполкома, а с марта 1967 года 
по февраль 1971 года – первый 
секретарь Воронежского обкома 
КПСС. 

Именно в эти годы в нашей об-
ласти велась большая работа по 
подъёму экономики и культуры, 
социальной сферы, началось строи-
тельство Нововоронежской АЭС, 
НПО «Электроника» и «Энергия», 
шинного завода и домостроитель-
ного комбината, театра оперы и 
балета, крытого рынка. В сельском 
хозяйстве осуществлялся переход 

от трудодней к денежной оплате, 
что требовало большой органи-
зационно-технической и разъяс-
нительной работы. Внедрялась 
оплата труда за конечный результат, 
а не за объём выполняемых работ, 
что требовало активного участия 
учёных-экономистов и серьёзных 
усилий властей на местах. Созда-
вались специализированные хозяй-
ства и животноводческие фермы 
по производству мяса, молока и 
яиц. Востребована была сельско-
хозяйственная наука, отраслевые 
научно-исследовательские инсти-
туты и вузы играли видную роль в 
разработке и внедрении новых тех-
нологий и более урожайных сортов 
сельскохозяйственных культур.

По долгу службы, начиная с 
1955 года, мне часто приходилось 
общаться с Николаем Михайлови-
чем. Всех нас тогда, председателей 
райисполкомов и первых секре-
тарей райкомов партии, покоряла 
его широкая эрудиция, хорошее 
знание дела. Он был прост в 
общении и легко находил общий 
язык с людьми разных профессий, 
подкупали его тактичность и при-
ветливость. Работать с ним было 
легко и интересно. Часто вспо-
минаю его приезды в Репьёвский 
и Аннинский районы, где я рабо-
тал первым секретарём райкома 
КПСС. Помню, как в декабре 1969 
года было посещение спецхоза в 
селе Истобном, где он почти три 
часа беседовал с животноводами и 
отвечал на вопросы колхозников. 
Выступая на районной парткон-
ференции, он на примере этого 
хозяйства рассказал, как нужно 
вести дело. 

После конференции он неожи-
данно спросил меня, есть ли в 
районе то, чего нет у других. Я ему 
отвечаю, что есть: картинная гале-
рея в колхозе имени Куйбышева. 
Чувствую, что он засомневался, 
но утром следующего дня поехали 
в село Краснолипье. С каким же 
удивлением и интересом он рас-
сматривал произведения искусства 
воронежских художников. «Да-а-а, 
- произнёс он, - такого я ещё не 
встречал ни в одном районе», - и 
крепко пожал руку председателю 
колхоза Владимиру Ивановичу 
Крюкову. Кстати, эти картины, 
как и многие другие экспонаты, 
бережно хранятся теперь в крае-
ведческом музее под присмотром 
директора Ольги Калугиной. 

Нередко бывал Николай Ми-
хайлович и в Аннинском районе. 
22 июля 1970 года он рекомендовал 
райкому партии избрать меня пер-
вым секретарём. Район находился 
тогда в тяжёлом  положении, и 
нужно отдать должное первому 
секретарю обкома, советы которо-

го и организационная поддержка 
помогли изменить положение к 
лучшему.

Быть на первых ролях во все 
времена нелегко. Несмотря на все 
положительные качества, Николаю 
Михайловичу не хватало строгости 
и требовательности по отношению 
к руководящим кадрам. В резуль-
тате пошатнулась дисциплина, 
появились расхлябанность и без-
ответственность, что отрицательно 
сказалось на экономических показа-
телях, особенно в аграрном секторе. 
Воронежская область стала сдавать 
позиции и отставать от соседей. 
Поэтому ЦК КПСС рекомендовал 
пленуму обкома освободить Нико-
лая Мирошниченко от обязанно-
стей первого секретаря. 8 февраля 
1971 года решение было принято. 

С болью в сердце голосовал за 
это решение и я, чувство некой лич-
ной вины долго не покидало меня 
и многих моих коллег по работе. 
Видимо, мы не всё сделали, чтобы 
сохранить Николая Михайловича 
как руководителя, сберечь его 
честь и репутацию. 

В последующие годы Николай 
Мирошниченко преподавал на 
кафедре управления Воронежского 
сельскохозяйственного института. 
Уйдя на пенсию, продолжал жить 
в Воронеже. Умер 31 декабря 1993 
года. В нашей памяти он навсегда 
останется мудрым и добрым чело-
веком, руководителем высокого 
уровня, много сделавшего для 
Воронежской области. Родина 
высоко оценила его труд, наградив 
орденами Ленина, Трудового Крас-
ного Знамени и Красной Звезды, 
Отечественной войны II степени, 
«Знак Почёта» и медалями. Он 
избирался депутатом Верховного 
Совета СССР (1970-1974 гг.), депу-
татом Верховного совета РСФСР 
(1963-1971 гг.).

Взгляд в историю | Исполнилось 100 лет со дня рождения Николая  Мирошниченко, 
чьё имя хорошо известно воронежцам старшего поколения

Евгений ВихРОВ, 
председатель общественной 
организации «Аннинское землячество»

Имя  этого человека хорошо было известно воронежцам 
старших поколений, особенно тем, кто в 50-х, 60-х годах 
XX века работал в сельском хозяйстве, государственных и 
партийных органах. 

Николай Мирошниченко.

прОФсОюзы

В повестке дня пленума Воронежско-
го областного комитета российского 
профсоюза работников культуры 
значилась одна из актуальных тем 
отрасли.

Сергей ЛьВОВ

Речь шла о повышении заработной платы 
в 2013 – 2018 годах и действий профакти-
вистов по исполнению Указа Президента 
России № 597 от 7 мая прошлого года. В 
частности, говорилось об индексации зар-
плат, которые производятся в недостаточных 
размерах, отстают от роста цен на услуги 
ЖКХ и товары первой необходимости. Для 
сравнения: средняя ежемесячная зарплата 
работников учреждений культуры составляет 
10,1 тысячи рублей. Это менее 50 процентов 
от среднеобластной, а во многих муници-
пальных районах она не превышает и семи 
тысяч рублей. Президентский Указ как раз 
и направлен на устранение разрывов между 
уровнем оплаты труда работников отрасли 
и в экономике региона, устранение диспро-
порций в оплате труда специалистов.

- Вызывает озабоченность чрезмерная 
растянутость программы, привязка зарпла-
ты бюджетников к региональному уровню 
оплаты труда, неопределённость источни-
ков её  финансирования, предполагаемое 
ужесточение условий трудовых договоров с 
работниками, - сказал на пленуме  лидер  об-
ластного отраслевого комитета профсоюзов 
работников культуры Сергей Головин.    

В этой связи пленум в числе своих 
приоритетных задач на ближайшее время 
ставит более быстрое решение всех своих 
намеченных планов во взаимодействии с 
областной властью и органами местного 
самоуправления.  

Культура 
и зарплата: 
как совместить?  

НОВОСТИ
twitter.com/KommunaNews

оДНой сТРоКой
Реклама.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Воронежский государственный 
университет – 

один из крупнейших учебных, научных 
и культурных центров Центрально-Черноземного региона – 

ждет абитуриентов и их родителей 

21 апреля 2013 года 
на день открытых дверей.

Тел. (473) 220-79-93, (473) 228-11-60 + внутренний IP-номер  
1091 или 1092 (в тональном режиме); http://www.abitur.vsu.ru
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Реклама. Цена – на момент публикации.

уважаемые 
воронежцы!

день Святой Пасхи  
в этом году – 5 мая.

администрация  
МУП «Спецкомбинат»

просит навести   
порядок на могилах 

своих родственников  
до 28 апреля. Заявки принимаются 

по телефону 8 (47236) 9-61-19.

Цена - на момент публикации. Реклама.

Реализуем 
стаРку 
куР-
несушек 
продуктивного 
возраста в с.Насоново 
Валуйского района, вес – 1,8 кг, 
цена – 30 рублей за голову.

РЕ
КЛ
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А

реклама

Открытое акционерное общество 
производственно-коммерческая фирма 

«Воронежский керамический завод»
сообщает о проведении 28 июня 2013 г. в 11 часов 00 минут 

очередного годового общего 
собрания акционеров общества 

в форме совместного присутствия акционеров 
для обсуждения вопросов повестки дня и принятии решения 

по вопросам, поставленным для голосования, 
без предварительного направления бюллетеней 

для голосования до проведения общего собрания акционеров 
(протокол совета директоров ОАО ПКФ 

«Воронежский керамический завод» от 17 апреля 2013 г.) 

Повестка дня общего собрания акционеров:
выборы счетной комиссии Общества;
утверждение годового отчета, бухгалтерского баланса, отчета 

о прибылях и убытках Общества по результатам финансового 
2012 года, аудиторского заключения, заключения ревизионной 
комиссии;

утверждение размера дивиденда на обыкновенную акцию;
избрание совета директоров Общества;
избрание ревизионной комиссии Общества;
утверждение аудитора Общества.

 Место проведения общего собрания: г. Воронеж, ул. Кон-
структоров, 31, клуб завода.

Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие 
в общем собрании акционеров, - 10 часов 30 минут.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в 
общем собрании акционеров, - 19.04.2013.

 С информацией, предоставляемой акционерам при под-
готовке к общему собранию акционеров, можно ознакомиться  
с 10 часов до 17 часов в рабочие дни по адресу: г. Воронеж,  
ул. Конструкторов, 31, помещение юридического отдела.  
Тел. 263-52-04.                                                               На правах рекламы.

ООО предприятие «иП К.и.т.» 
уведомляет дольщиков 

о начале заселения жилого дома
поз.4/2 в 11а мкр. СЖр 

(по окончании строительства присвоен адрес: 
г.Воронеж, ул.Владимира Невского, д.30) 

с 18.04.2013г. РЕ
КЛ

АМ
А

Неужели городской градо-
строительный совет не понима-
ет, что имеет дело не только с 
памятником архитектуры, но и 
с ценнейшим памятником исто-
рии, и  декорация – это насмешка 
над усадьбой, в которой каждый 
кирпичик должен напоминать о 
происходивших там встречах с 
Толстым?

В прошлом году завершилась 
так называемая реставрация дома 
мещан Гревцовых на улице 20-ле- 
тия ВЛКСМ, 35. Не шедевр ар-
хитектуры был, но милый про-
винциальный дом, все очарование 
которого заключалось в подлин-
ных, трогательно вылепленных 
на фасаде мужских масках. И вот 
теперь от «памятника» осталась 
только небольшая фасадная стен-
ка. Но с нее сбили всю прежнюю 
штукатурку вместе с масками. 
Прилепили прочные, «вечные» 
барельефы. И все сооружение 
представляет собой странный со-
временный коттедж. 

И ведь у всех «новодельных» 
историй, как правило, было вполне 
законное начало. Большинство 
проектов реконструкции город-
ских домов проходили экспер-
тизу в Госинспекции историко-
культурного наследия (недавно из 
названия инспекции убрано слово 

«охрана») и согласование с руко-
водством управления культуры 
(ныне департамент культуры и ар-
хивного дела, ведающий охраной 
памятников). Правда, и инспек-
ция, и департамент согласились со 
мной, что, например, уничтожение 
подлинной лепнины XIX века во 
время позапрошлогоднего ремон-
та дома купца Федорова (Пушкин-
ская, 12) – это безобразие…

Конечно, все веяния – и плохие, 
и хорошие – приходят в нашу 
провинцию из столицы. В Москве 
подсчитали, что только во время 
«правления» мэра Лужкова уни-
чтожено более 300 памятников! 
Там выпустили серию книг о 
«погибшей Москве». Москвичи 
неустанно смеются или негодуют 
со страниц газет, что памятник де-
ревянной архитектуры перестроен 
из бетона или что палаты XVII 
века теперь представляют собой… 
пластмассовое здание, внутри ко-
торого плещется бассейн. Давайте 
же не брать плохие примеры.

В этот праздничный день вну-
шает надежду позиция воронеж-
ского департамента. Он не согла-
совал проект переделки «толстов-
ских» домов и намерен добиваться 
их сохранения. И вообще в отделе 
охраны культурного наследия на-
деются, что в будущем памятники 
превращаться в стены не должны. 
Что ж, будем надеяться и мы.

Декорации 
в старом городе
начало  |  Страница 1

ФУтбОЛ

Голы: Нечаев, 27 (1:0). Котляров, 
44 (1:1).

«Факел»: Мадилов, Житников, 
Гермашов, Ридель (Свистунов,80), 
Колесников, Духнов, Котляров (Фа-
теев, 76), Белов, Кантонистов, Бажев, 
Кириленко.

Поддержать свою команду в Губкин 
отправились более 250 болельщиков, и 
футболисты «Факела» при их горячей 
поддержке сразу пошли вперед. Уже на 
первой минуте по воротам хозяев нанес 
прицельный удар Духнов, но голкипер 
«Губкина» Телков проявил бдитель-
ность. Еще через пять минут «Факел» 
создал первый опасный момент. Кан-
тонистов пяткой отдал пас Бажеву, тот 
прострелил вдоль ворот, но Кириленко 
замкнуть передачу партнера не успел. 

Полтайма воронежцы владели пре-
имуществом и атаковали, но до ударов 
по воротам дело доходило редко. За 
полчаса они всего трижды выстрелили 
по воротам (Колесников, Белов и Кан-
тонистов), но мяч каждый раз упорно 
летел мимо цели. 

Футболистам «Губкина» повезло 
больше. Сначала они отодвинули игру 
от своей штрафной площади, а потом 
провели опасную контратаку. Капитан 
команды Имреков забросил мяч на ход 
Нечаеву, а тот, не сближаясь с вратарем, 
точно пробил в дальний угол. Под за-
навес тайма из-за пределов штрафной 
площади дважды бил по воротам сопер-
ника новобранец «Факела», атакующий 
полузащитник Котляров. С первым 
ударом Телков справился, а со вторым 
не смог, и на перерыв команды ушли 
при ничейном счете.

В паузе между таймами прошел кон-
курс для болельщиков соперничающих 
команд по пробитию пенальти. Победи-
ли «фанаты» «Факела». 

Жаль, что профессиональным фут-
болистам добиться победы так и не уда-
лось. Двадцать минут второй половины 
встречи прошли при преимуществе 
воронежской команды, а потом снова 
на поле установился штиль. На 70-й 
минуте гости создали у ворот сопер-
ника по-настоящему голевой момент. 
Белов передачей с фланга предоставил 
Кириленко прекрасный шанс отли-
читься, но вратарь «Губкина» перевел 

мяч на угловой. А когда матч уверенно 
катился к мирному исходу, уже хозяева 
упустили возможность вырвать победу. 
Сначала из убойной позиции не смог 
поразить цель Поварницын, а затем 
свою команду спас Мадилов, отразив 
удар с близкого расстояния Минича.

«Факел» потерял два очка, а тем 
временем «Арсенал» выиграл в Лисках 
у «Локомотива» - 3:1 (короткий отчет 
об этом матче - в следующем номере), 
увеличив отрыв до семи очков. К тому 
же ближайшие преследователи - «По-
долье» и «Калуга», одержав очередные 
победы, приблизились к воронежцам и 
теперь отстают всего на пять очков.

21 апреля «Факел» на Централь-
ном стадионе профсоюзов сыграет с 
лискинским «Локомотивом». Начало 
встречи в 17.00. Вход бесплатный.

Результаты остальных матчей 20-го 
тура. «Авангард» (Курск) - «Сокол» 
(Саратов) 0:3, «Локомотив» (Лиски) 
- «Арсенал» (Тула) 1:3, «Подолье» 
(Московская область) - «Витязь» 
(Подольск) 2:1, «Зенит» (Пенза) - 
«Спартак» (Тамбов) 2:0, «Калуга» 
(Калуга) - «Металлург» (Выкса) 3:1, 
«Звезда» (Рязань) - «Орел» (Орел) 1:1, 
«Металлург-Оскол» (Старый Оскол) - 
«Металлург» (Липецк) 0:2.

Начали с ничьей
«Губкин» (Губкин) - «Факел» (Воронеж) 1:1

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА

Команда И В Н П Мячи О

1 Арсенал 20 15 4 1 46-17 49

2 ФАКЕЛ 20 13 3 4 40-26 42

3 Подолье 20 11 4 5 46-28 37

4 Калуга 20 11 4 5 38-20 37

5 Металлург Лп 20 10 6 4 34-24 36

6 Сокол 20 9 6 5 25-13 33

7 Витязь 20 8 7 5 32-24 31

8 Звезда 20 8 6 6 34-21 30

9 Губкин 20 8 4 8 24-24 28

10 Зенит 20 7 5 8 24-21 26

11 ЛОКОМОТИВ 20 6 6 8 24-34 24

12 Авангард 20 6 5 9 27-31 23

13 Металлург В 20 5 5 10 18-32 20

14 Спартак 20 5 1 14 22-54 16

15 Орел 20 1 4 15 12-36 7

16 Металлург-Оскол 20 1 2 17 13-54 5

19-й тур первенства россии 2012/2013 года в зоне «центр» второго 
дивизиона был сыгран еще 28 октября прошлого года. тогда «Факел» 
на своем поле сыграл вничью с курским «авангардом» - 2:2. на зимний 
перерыв воронежцы ушли, набрав 41 очко, и занимали второе место 
в турнирной таблице. отставание от лидера - тульского «арсенала» 
- составляло пять очков, что всех, имеющих какое-либо отношение 
к «Факелу», сильно огорчало, ведь в начале сезона разговор шел 
только о первом месте. За это время было почти полностью сменено 
руководство клуба, сформирован новый тренерский штаб и произ-
ведена ротация состава. команду покинули десять футболистов, а 
им на смену пришло шесть новых игроков. Перед коллективом по-
ставлена задача: выиграть все оставшиеся 11 матчей, но уже пер-
вый поединок показал, что такая цель обновленному воронежскому 
клубу не по силам.

максим СКВорЦоВ

бомжей взяли на карандаш
Воронежские полицейские в  рамках оперативно-профилактического 

мероприятия раскрыли более сорока уголовных дел.
В Воронеже с 10 по 12 апреля прошло оперативно-профилактическое 

мероприятие «Попрошайка – бомж», в котором приняли участие 220 
сотрудников полиции городского УМВД России. За три дня стражи 
порядка обследовали 1214 общественных мест, среди которых останов-
ки общественного транспорта, автовокзалы, торговые точки, пункты 
общественного питания. Отработано 19 мест проживания цыган. В 
результате в отделы полиции доставили 158 бомжей, занимающихся 
попрошайничеством, среди которых 9 инвалидов, 36 цыган и 20 несо-
вершеннолетних.

Всего за три дня операции выявлено 56 административных правона-
рушений, задержан один человек, находящийся в розыске, установлены 
двое без вести пропавших. Полицейским удалось также раскрыть 43 уго-
ловных дела, в числе которых оказались 14 краж, два грабежа, два разбоя, 
одно мошенничество и четыре факта хранения наркотических средств, 
сообщает пресс-служба ГУ МВД РФ по Воронежской области.

Мария щегЛова.

ПРОИСшЕСтВИя

Предмет торгов: 
лот №1 - Кран башенный Кб-403б. Начальная цена– 324352,00 

рублей (с НДС).
лот №2 - Кран башенный Кб-408. Начальная цена– 426648,00 рублей 

(с НДС).
Условия: Повышающий шаг аукциона- 5 % от начальной цены. Задаток 

- 20% от начальной цены.
Прием заявок (время московское) - с 10-00 15.04.2013 г. до 10-00 

27.05.2013 г. торги проводятся с 12-00 29.05.2013 г.
Подача заявки на участие в торгах осуществляется посредством штат-

ного интерфейса закрытой части ЭтП в форме электронного документа, 
подписанного ЭЦП заявителя. Заявка должна содержать:

-наименование, организационно-правовую форму, место нахождения, 
почтовый адрес (для юр. лица) заявителя;

-ФИО, паспортные данные, сведения о месте жительства (для физ. 
лица) заявителя;

-номер контактного телефона, адрес эл. почты заявителя;
-сведения об отсутствии или наличии заинтересованности заявителя 

по отношению к должнику, кредиторам, арбитражному управляющему 
и характере этой заинтересованности, сведения об участии в капитале 

заявителя арбитражного управляющего или СРО, членом которой явля-
ется арбитражный управляющий;

К заявке должны прилагаться:
- обязательства заявителя соблюдать требования, указанные в сообще-

нии о проведении торгов;
- действительная на день предоставления заявки выписка из ЕГРЮЛ 

(для юр. лица), выписка из ЕГРИП (для ИП), копии документа, удосто-
веряющего личность (для физ. лица); 

- копии св-ва о гос. регистрации юр. лица или гос. регистрации физ. 
лица в качестве ИП, надлежащим образом заверенный перевод на русский 
язык документов (для иностранного лица); 

- документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление 
действий от имени заявителя;

- копии документов, подтверждающих полномочия руководителя 
заявителя – юр. лица и решения об одобрении или о совершении 
крупной сделки, если требование о необходимости такого решения 
для совершения крупной сделки установлено законодательством РФ и 
(или) учредительными документами заявителя и если для него внесение 
денежных средств в качестве задатка и (или) приобретение имущества 
являются крупной сделкой.

Задаток по лотам вносится не позднее последнего дня подачи заявок на 
участие в торгах на расчетный счет № 40802810101000013080 в ОАО банк 
«Снежинский» г. Снежинск, бИК 047501799, к/с 30101810600000000799, 
получатель - ИП Дюрягин Сергей Витальевич, ИНН 742205189531. 

Победителем аукциона по соответствующему лоту признается 
участник, предложивший наиболее высокую цену. Подписание про-
токола о результатах проведения торгов – в день проведения аукцио-
на. Подписание договора купли-продажи имущества - в течение 10 
календарных дней с даты подведения результатов аукциона. Оплата 
за имущество - в течение 30 календарных дней с момента подписания 
договора купли-продажи. 

Дополнительную информацию о предмете торгов можно получить 
у конкурсного управляющего букреевой Галины Викторовны (ИНН 
462901765600, СНИЛС 029-045-247-39), члена «НП «Саморегулируемая 
организация арбитражных управляющих «Южный Урал» ( адрес: 454007, г. 
Челябинск, пр-т Ленина, д. 5), действующего на основании определения 
Арбитражного суда Воронежской области от 27.09.2012 года по делу  
№ А14-7371/2010 (тел. 89103153246, e-mail: lily7@bk.ru).

Проект договора купли – продажи, договор задатка разме-
щены на сайте ЭТП.

организатор торгов иП дюрягин С.В. (454000, г. Челябинск, пр.Победы, 392-156, тел. 89222396894, е-mail: arbitr_torgi@mail.ru) 

сООбщает О пРОВедении тОРгОВ В фОРме аукциОна, 
открытого по составу участников и форме предложения цены, по продаже имущества ооо «Сму-3 донатомстрой» 

(394076, г. Воронеж, ул. Красный октябрь, д. 1а, инн 3663058730, оГрн 1063667166243) на ЭТП мТС «фабрикант» (оГрн 1057748006139, инн 7703561549) по адресу https://www.fabrikant.ru/
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СООбщЕНИЕ
о проведении годового общего собрания акционеров

Открытого акционерного общества 
«Воронежский экспериментальный 

комбикормовый завод» 
УВАЖАЕМЫЙ АКЦИОНЕР!
Открытое акционерное общество «Воронежский экспериментальный комбикормовый за-

вод» (далее – Общество) уведомляет вас, что Совет директоров Общества принял решение 
провести 24 мая 2013  года в 13 часов 00 минут годовое общее собрание акционеров Общества 
в форме совместного присутствия (собрания) акционеров.

Место нахождения Общества:  Россия, г. Воронеж, проспект Труда, 93.
Место проведения годового общего собрания акционеров Общества: г. Воронеж, про-

спект Труда, 93.
Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании 

акционеров Общества, - 12 часов 00 минут.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании 

акционеров Общества, - 10 апреля 2013 года.

Повестка дня годового общего собрания акционеров Общества:
1. Об избрании членов счетной комиссии ОАО «ВЭКЗ».
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о 

прибылях и убытках Общества. Распределение прибыли и убытков Общества по результатам 
финансового года. Утверждение сметы использования чистой прибыли в 2013 году.

3. О выплате дивидендов. 
4. Об избрании членов ревизионной комиссии. 
5. Определение количественного состава Совета директоров Общества
6. Об избрание членов Совета директоров ОАО «ВЭКЗ».
7. Утверждение аудитора Общества.
8. Принятие решения об освобождении Общества от обязанности осуществлять раскры-

тие информации, предусмотренной законодательством РФ о ценных бумагах и обращении 
в федеральный орган  исполнительной власти по рынку ценных бумаг с соответствующим 
заявлением.

9. Об одобрении денежной оценки ( рыночной стоимости) имущества Общества.
10. Об одобрении крупной сделки по заключению договора об открытии кредитной линии 

в ОАО «Росссельхозбанк».
11. Об одобрении крупной сделки по представлению в залог ОАО «Россельхозбанк» иму-

щества Общества.

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению лицам, имеющим право на 
участие в годовом общем собрании акционеров Общества, при подготовке к проведению го-
дового общего собрания акционеров Общества, можно ознакомиться с 2 по 24 мая 2013 года с 
11 до 13 часов в рабочие дни по адресу: 394026, г. Воронеж, проспект Труда, д.93. Контактный 
телефон: (473) 246-11-38, факс: (473) 276-05-10, 246-35-65.

Участнику годового общего собрания акционеров Общества необходимо иметь при себе 
паспорт или иной документ, удостоверяющий личность, а для представителя акционера – так-
же доверенность на право участия в годовом общем собрании акционеров и (или) документы, 
подтверждающие его право действовать от имени акционера без доверенности.

Совет директоров ОАО «ВЭКЗ».РЕКЛАМА


